



CDS

Comissió de Drets Socials
Parlament de Catalunya

Sessió 44. Dimecres, 5 de juliol de 2023. XIV legislatura

DOSSIER

ORDRE DEL DIA

1. Compareixença del director general d'Acció Cívica i Comunitària davant la Comissió de Drets Socials per a informar sobre les línies de treball de la Direcció General d'Acció Cívica i Comunitària. Tram. 357-00894/13 Comissió de Drets Socials. Compareixença.
 2. Proposta de resolució sobre l'assentament de barraques de Montcada i Reixac. Tram. 250-00945/13 Grup Parlamentari de VOX en Catalunya. Debat i votació (text presentat: BOPC 469, 50).
 3. Proposta de resolució sobre les mesures de suport a les famílies que afronten un dol gestacional, perinatal o neonatal. Tram. 250-00987/13 Grup Parlamentari de VOX en Catalunya. Debat i votació (text presentat: BOPC 501, 44).
 4. Proposta de resolució sobre la construcció d'un centre de dia a Vilaller. Tram. 250-01018/13 Grup Parlamentari Socialistes i Units per Avançar. Debat i votació de la Proposta de resolució i de les esmenes presentades (text presentat: BOPC 524, 29; esmenes: BOPC 568, 10).
 5. Projecte de Llei de foment de l'associacionisme. Tram. 200-00006/13. Substitució de membres de la Ponència
 6. Proposició de Llei de modificació de la Llei 14/2017, del 20 de juliol, de la renda garantida de ciutadania. Tram. 202-00006/13. Substitució de membres de la Ponència
 7. Proposició de Llei de mesures transitòries i urgents per a fer front i erradicar el sensellarisme. Tram. 202-00029/13. Substitució de membres de la Ponència
 8. Proposició de Llei del tercer sector. Tram. 202-00045/13. Substitució de membres de la Ponència
 9. Proposició de Llei de la gent gran. Substitució de membres de la Ponència
-

Punt 2 | Debat i votació

Proposta de resolució sobre l'assentament de barraques de Montcada i Reixac

250-00945/13

PRESENTACIÓ: GP VOX

Reg. 80935 / Admissió a tràmit: Mesa del Parlament, 11.01.2023

A la Mesa del Parlament

Joan Garriga Doménech, portavoz, Sergio Macián de Greef, portavoz adjunto, María Elisa García Fuster, diputada del Grup Parlamentari de VOX en Catalunya, de acuerdo con lo establecido por los artículos 167 y 168 del Reglamento del Parlamento, presentan la Propuesta de resolución relativa al asentamiento de barracas de Montcada i Reixac, para que sea sustanciada ante la Comissió de Drets Socials, con el siguiente texto:

Exposición de motivos

Actualmente, y según datos de la ex consejera de Derechos Sociales, se calcula que 58.930 personas en Cataluña malviven en infraviviendas o son usuarios de albergues o, directamente, viven en la calle.

Estos datos alarmantes no lo son más que la situación socioeconómica por la que atraviesa Cataluña, y que acaba determinando por qué el acceso a una vivienda es un bien al que cada vez menos catalanes tienen acceso.

Si realizamos una radiografía de nuestra comunidad autónoma, podemos constatar que el 26% de la población se encuentran al borde de la exclusión social, 462.000 niños y adolescentes catalanes en riesgo de pobreza extrema, 90.664 personas a la espera de vivienda social y 17.500 mayores pendientes de una residencia geriátrica.

Esta situación, sumada a la subida de los precios del alquiler (en Barcelona los más altos de toda España), las políticas liberticidas de Generalidad y a la falta de oferta de ayudas sociales, pisos de protección oficial y alquileres sociales, arrastran a muchas familias a buscar alternativas de vivienda que no reúnen los requisitos necesarios de salubridad ni de seguridad.

En el término municipal de Montcada i Reixac, cerca de la carretera de la Roca y en el margen izquierdo del río Besòs, existe una zona de asentamiento irregular que forma un poblado entero que se extiende durante varios kilómetros. Se trata de un asentamiento de más de 500 barracas, donde vive un número indeterminado de personas. Es constatable la falta de asfalto, así como de suministros básicos como luz o agua corriente

Por si fuera poco, la acumulación de desperdicios y la precariedad de las chabolas se han convertido en un serio riesgo para sus moradores. El día 9 enero de 2022, dos personas de 40 y 42 años fueron encontradas sin vida en la barraca donde residían. Las causas todavía se están investigando pero todo apunta a una posible intoxicación por monóxido de carbono al encender un brasero que utilizaban para calentarse.

Lamentablemente, estos sucesos no son excepcionales en este tipo de asentamientos en los que muchas veces se encuentran ancianos y familias con

niños pequeños, que a riesgo de vivir en la calle, optan por este tipo de estructuras jugándose en muchas ocasiones su vida y las de sus familias.

Por todo ello, el Grup Parlamentari de VOX en Cataluña presenta la siguiente:

Propuesta de resolución

El Parlament de Catalunya insta al Gobierno a:

Primero. Encargar un estudio al Departamento de Derechos Sociales y/o Departamento de Territorio para determinar el número de personas que viven en el asentamiento de chabolas de Montcada i Reixac, averiguando la situación personal de cada una de las personas, teniendo en cuenta los siguientes aspectos: situación legal y permiso de residencia, situación laboral, situación sanitaria, y existencia o no de núcleo familiar.

Segundo. Llevar a cabo un plan de choque para reubicar a las personas en viviendas o albergues de protección oficial, en colaboración con el Consorcio del Besós y el Ayuntamiento de Montcada i Reixac.

Tercero. Realizar un estudio, en cooperación con las entidades administrativas locales, para efectuar el desmantelamiento del asentamiento de Montcada i Reixac.

Palacio del Parlament, 29 de diciembre de 2022

Joan Garriga Doménech, portavoz; Sergio Macián de Greef, portavoz adjunto; María Elisa García Fuster, diputada, GP VOX

Punt 3 | Debat i votació

Proposta de resolució sobre les mesures de suport a les famílies que afronten un dol gestacional, perinatal o neonatal

250-00987/13

PRESENTACIÓ: GP VOX

Reg. 87161 / Admissió a tràmit: Mesa del Parlament, 14.02.2023

A la Mesa del Parlament

Joan Garriga Doménech, portavoz, Sergio Macián de Greef, portavoz adjunto, Mónica Lora Cisquer, diputada del Grup Parlamentari de VOX en Catalunya, de acuerdo con lo establecido por los artículos 167 y 168 del Reglamento del Parlamento, presentan la Propuesta de resolución de medidas de apoyo a las familias que afrontan un duelo gestacional, perinatal o neonatal, para que sea sustanciada ante la Comissió de Drets Socials, con el siguiente texto:

Exposición de motivos

La muerte de un bebé es uno de los golpes más duros e incomprensibles que reciben muchos padres. En la mayoría de ocasiones llega inesperadamente y, la pérdida de la muerte se produce en el momento en el que se preparan para recibir una nueva vida en el seno familiar.

El duelo gestacional, perinatal o neonatal constituye la pérdida de un hijo durante el embarazo, el parto y hasta el primer mes después del nacimiento, concretamente desde la semana 22 de gestación hasta los primeros 28 días de vida.

En España la pérdida perinatal afecta a más 100.000 mujeres cada año y, en nuestra región, la última tasa de mortalidad perinatal, que corresponde al 2021, es del 3,59, según datos del INE. Cabe decir que estas cifras no incluyen las pérdidas anteriores a los 154 días de gestación porque las muertes que se producen antes de la semana 22 no se consideran pérdidas perinatales y no quedan registradas. Además, a esta cifra debe añadirse las pérdidas por aborto involuntario que se producen en el primer trimestre de embarazo.

Las consecuencias que más abundan en este tipo de duelo -algunas de ellas en ambos progenitores y otras más específicas en las madres- son la ausencia o la escasez de recuerdos con el hijo, la falta de reconocimiento social de este tipo de pérdidas, el sentimiento de culpa sobre la causa del fallecimiento, el miedo y la ansiedad respecto a futuros embarazos, la predominancia de diversas reacciones emocionales como tristeza, enfado, desesperación, miedo, deseo de venganza, culpa irracional, ansiedad, soledad emocional, fatiga, shock, etcétera. A estas consecuencias de tipo psicológico o afectivo se suman a menudo, en el caso de la madre, las secuelas físicas asociadas a la reciente gestación.

A día de hoy, todavía hay aspectos legales que complican el duelo e imposibilitan el reconocimiento en la sociedad de estos bebés: no podrán quedar inscritos en el Libro de Familia; si se trata de un embarazo de pocas semanas las familias no pueden hacerse cargo del cuerpo de su hijo; y la madre no

dispondrá de la baja médica ni maternal si el bebé ha fallecido antes de los seis meses de gestación. Solo en el caso de los empleados públicos en Cataluña, tras una reforma reciente, está establecido que cualquiera que haya perdido a su hijo entre la semana seis de embarazo y el día 159 de gestación recibe un permiso por duelo gestacional. Además, un permiso de tres días retribuido a todas las mujeres que sufren una muerte perinatal.

Por otra parte, en nuestra región existe la Guía de Acompañamiento en el Duelo Perinatal del Departamento de Salud. Sin embargo, cada centro sanitario aplica medidas diferentes, no todos cuentan con protocolos sobre cómo abordar el duelo perinatal, y muchos no están preparados para ofrecer un tratamiento unificado y adecuado a las familias durante el proceso del duelo de sus hijos.

La difícil coyuntura a la que se enfrentan las familias que sufren el fallecimiento de su hijo en estas circunstancias puede atenuarse o al menos encauzarse con mayor entereza si se les ofrece la ayuda adecuada.

Por todo ello, el Grup Parlamentari de VOX en Cataluña presenta la siguiente:

Propuesta de resolución

El Parlament de Catalunya insta al Gobierno a:

Primero: Instar al Gobierno de la Nación a elaborar un protocolo unificado de apoyo al duelo gestacional, perinatal y neonatal basado en la especialización del profesional, apoyo y respeto a la familia.

Segundo: Dotar de una formación reglada y continuada a los profesionales sanitarios que trabajan en las Unidades de Cuidados Intensivos de Neonatos de los Hospitales, personal de Enfermería, Obstetricia, Psicología y comadronas para apoyar al duelo gestacional, perinatal y neonatal.

Tercero: Ampliar los programas de cuidados paliativos perinatales de atención a los bebés en los centros sanitarios de Cataluña.

Cuarto: Promover los cambios legales necesarios, dentro del ámbito competencial autonómico, que faciliten el duelo gestacional, perinatal y neonatal y que se permita a las familias enterrar a sus bebés fallecidos si así lo desean.

Quinto: Colaborar de manera coordinada con las entidades y redes de apoyo que se dedican a acompañar a las familias que pasan por un duelo perinatal, en la elaboración de protocolos y adopción de medidas para el tratamiento del duelo.

Palacio del Parlament, 9 de febrero de 2023

Joan Garriga Doménech, portavoz; Sergio Macián de Greef, portavoz adjunto; Mónica Lora Cisquer, diputada, GP VOX

Punt 4 | Debat i votació de la Proposta de resolució i de les esmenes presentades

Proposta de resolució sobre la construcció d'un centre de dia a Vilaller

250-01018/13

PRESENTACIÓ: GP PSC-UNITS

Reg. 89749 / Admissió a tràmit: Mesa del Parlament, 07.03.2023

A la Mesa del Parlament

Alícia Romero Llano, portaveu, Raúl Moreno Montaña, portaveu adjunt, Òscar Ordeig i Molist, diputat, Judit Alcalá González, diputada, Sílvia Romero Galera, diputada del Grup Parlamentari Socialistes i Units per Avançar, d'acord amb el que estableixen els articles 167 i 168 del Reglament del Parlament, presenten la Proposta de resolució sobre la construcció d'un centre de dia a Vilaller, per tal que sigui substanciada davant la Comissió de Drets Socials, amb el text següent:

Exposició de motius

Vilaller és un municipi de 544 habitants. Compta amb una població envellida però activa. Una població que requereix uns serveis que han de ser garantits per les institucions.

El municipi, degut a l'exposat al paràgraf anterior, necessita un centre de dia per a gent gran que promogui l'activitat d'aquest sector poblacional i que ofereixi un servei als ciutadans i ciutadanes de qualitat.

L'Ajuntament de Vilaller posa a disposició del Govern de la Generalitat els baixos d'una comunitat de propietaris, un local que compta amb 134 metres quadrats. Es tracta, però, d'un espai reduït, on caldria ampliar l'espai amb una estructura de vidre d'uns 70 metres quadrats.

Les obres d'acondicionament interior ascendirien a uns 350.000 €, per tal d'encabir tots els serveis dels que s'hauria de disposar per tenir un servei òptim de funcionament i cobrir les necessitats de la població. Pel que fa a l'estructura exterior ascendiria a 200.000 €.

Per aquests motius, el Grup Parlamentari Socialistes i Units per Avançar presenta la següent:

Proposta de resolució

El Parlament de Catalunya insta el Govern a reunir-se, en un termini màxim de dos mesos, amb l'Ajuntament de Vilaller per abordar el projecte i calendari de construcció d'un centre de dia al municipi.

Palau del Parlament, 28 de febrer de 2023

Alícia Romero Llano, portaveu; Raúl Moreno Montaña, portaveu adjunt; Òscar Ordeig i Molist, Judit Alcalá González, Sílvia Romero Galera, diputats, GP PSC-Units

ESMENES PRESENTADES

Reg. 96817 / Admissió a tràmit: Mesa de la CDS, 02.05.2023

GRUP PARLAMENTARI D'ESQUERRA REPUBLICANA (REG. 96817)

Esmena 1

GP d'Esquerra Republicana (1)

De modificació i ~~supressió~~ a l'únic punt

El Parlament de Catalunya insta el Govern a reunir-se, en un termini màxim de dos mesos, amb l'Ajuntament de Vilaller per ~~abordar el~~ *estudiar la necessitat i la viabilitat d'un* projecte i calendari de construcció d'un centre de dia o un SAIAR al municipi.
